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Honteusement conforté par le
calme qui a régné lors de la premiè-
re tentative de marche du 21 mai
dernier, le CAP 2015 s'est encore
prêté au jeu de la marche le samedi
dernier, et a subi un nouveau échec
lamentable, parce que les togolais
ont compris qu'il y a d'autres métho-
des plus approprié pour se muscler
les mollets.

En panne de stratégie, les amis de
Jean-Pierre Fabre tentent désespé-
rément de réveiller les vieux démons
des efforts d'apaisement faits par
les présidents ivoiriens et ghanéens,
lors des dernières élections présiden-
tielles qui a confirmé le leadership et
le charisme de Faure Gnassingbé
pour gouverner ce pays.

" Entre les deux marches, nous
avons pris des actions, et parmi ces
actions, nous avons saisi les chefs
d'Etat ghanéen et ivoirien pour leur
rappeler les engagements qu'ils
avaient solennellement pris quand ils

étaient venus jouer les pompiers lors
de l'élection ", a déclaré Brigitte
Adjamagbo-Johnson au terme de
cette deuxième marche.

Cette dernière qui semble ignorer
que les Etats sont souverains, est
allée loin jusqu'à soutenir que ces
deux présidents au cours de leur
passage au Togo, ont dit que le pro-
blème du Togo ce sont les réformes.
Ils ont pris l'engagement, a-t-elle
poursuivi, de faire en sorte que ces
réformes soient opérées et que la
CEDEAO veille à ce que ce soit une
réalité.

" Nous leur rappelons que le
moment est venu. Nous les avons
attendus pendant plus d'un an, nous
savons qu'ils ont des priorités, mais
nous savons qu'ils ont fait eux même
le diagnostic et qu'ils viennent poser
les actes pour que les réformes se
fassent ", a-t-elle laissé entendre
honteusement, faisant remarqué ainsi
que le CAP 2015 ne dispose d'aucu-

ne option pour " obliger " le pouvoir
de Faure Gnassingbé à opérer les
réformes.

Comme à son accoutumé, le célé-
brissime chef de file de l'opposition
Jean-Pierre Fabre s'est pour sa part
confondu dans un raisonnement aussi
tordu que sa logique qui soutient
qu'il n'y a que par la marche que les
réformes seront opérées et que le
processus de décentralisation ira à
son terme.

" La période des coups de force
est passé, ils auront du mal à impo-
ser ce qui les maintenu au pouvoir
jusqu'à maintenant, c'est-à-dire le

mode de scrutin. Nous sommes prêts
et il faut que nous nous asseyions
pour discuter ", a soutenu dans un
accès de lucidité Jean-Pierre Fabre.

Tout portait à croire au vue de
cette déclaration que le président
de l'ANC serait prêt à ouvrir la voie
au dialogue, et qu'il serait prêt à
discuter avec le pouvoir en place
pour aller dans un climat paisible
aux réformes.

Cependant, autant il est vrai que
le zèbre ne peut cacher ses rayures,
au même titre est-il vrai que Jean-
Pierre Fabre ne peut voiler son égo,
son attachement à l'intérêt person-

nel, et son entêtement à ne faire que
ce qui va à l'encontre des œuvres du
chef de l'Etat pour l'enracinement de
la démocratie.

" Ils ne peuvent pas continuer à
résister, ils vont céder. Nous mar-
chons avec nos pieds, avec nos
convictions et nous n'arrêterons pas
de marcher tant que nous n'obtien-
drons pas les réformes ", a enchainé
le chef de file de l'opposition dans
les secondes qui ont suivi la précé-
dente déclaration.

Tout ceci montre à quel point
Jean-Pierre Fabre et sa clique ne
réfléchissent nullement aux moyens à
mettre en œuvre pour que les réfor-
mes s'opèrent, mais plutôt aux
moyens de se faire une santé poli-
tique, et de s'assurer une visibilité
permanente sur la scène.

Un grand homme disait, " Dieu a
fait une bouche qui se fermer et
deux oreilles qui ne se ferment pas
avec des raisons bien définies :
Ecouter plus et parler moins ". Le
CAP 2015 doit méditer sur cette
phrase et se mettre en position d'é-
coute pour comprendre exactement
ce que le peuple veut, comment il le
veut et pourquoi il le veut.

G/N

Engagé depuis son accession à la
magistrature suprême, à œuvrer pour
le renforcement des relations bilatéra-
les entre le Togo et les grandes puissan-
ces économiques mondiales, le prési-
dent de la République Faure
Gnassingbé a récemment effectué une
visite d'Etat en Chine, visite au terme
duquel plusieurs retombés écono-
miques ont été enregistrées aux fins
d'offrir aux togolais un meilleur cadre
de vie, et faire émerger le Togo sur le
plan du développement économique.

Les enjeux de cette visite d'Etat ont
été notamment de maintenir une
consultation politique de haut niveau
entre les deux pays ; ceci par la
signature d'un accord de coopération
entre les deux Ministères des Affaires
Etrangères visant à établir un méca-
nisme de consultations. Mais égale-
ment de réaffirmer la proximité de
vue entre la Chine et le Togo encoura-
geant la résolution pacifique et
concertée des conflits dans le monde.

A peine arrivé sur le sol chinois en
effet, que la délégation togolaise
conduite par Faure Gnassingbé s'est
adjugé deux importantes conventions
de financement.

La première, d'un montant de 39
milliards de Fcfa (67 millions de dol-
lars) porte sur l'extension de l'aéro-
port international de Lomé avec la
construction de deux terminaux qui
viendront s'ajouter à la nouvelle aéro-
gare inaugurée fin avril.

La seconde concerne la construc-
tion du barrage d'Adjarala, dont le
financement de près de 36 milliards
de Fcfa (61 millions de dollars) est
assuré par l'Exim Bank of China.

Les deux conventions qui portent
sur des prêts concessionnels ont été
signés par Adji Otèth Ayassor, le
ministre d'Etat en charge de
l'Economie, des Finances et de la
Planification du développement, et
Gao Hucheng, le ministre du
Commerce chinois.

Après un entretien avec son homo-
logue chinois Xi Jinping, le président
Faure Gnassingbé en est ressorti avec
de bonnes nouvelles pour le peuple
togolais : Un effacement partiel de la
dette au 31 décembre 2015 et l'ou-
verture de discussions afin de revoir
la conditionnalité des prêts accordés
de manière à ce qu'ils soient plus
favorables au Togo. Et à cela s'ajoute
un don de 18 milliards de F, accordé
pour des projets agricoles.

Après ces premiers retombés,
Faure Gnassingbé a participé à un
Forum économique organisé conjoin-
tement par l'ambassade du Togo et la

Chambre économique chinoise, au
cours duquel il a martelé " Il est temps
d'investir, il est temps de faire des
affaires et de profiter de la position
géographique du pays pour accéder
au marché de l'Afrique de l'Ouest ".

En réponse à ces propos, le prési-
dent chinois, a émis le souhait de faire
de la zone du port de Lomé un pôle
industriel, l'idée étant de faciliter l'im-
plantation d'entreprises chinoises
créatrices de main d'œuvre.

Le chef de l'Etat a ensuite déposé
une gerbe au monument des héros du
peuple avant de s'envoler pour
Chengdu, la capitale de la province
du Sichuan. Dans cette région se trou-
vent de nombreuses entreprises spé-
cialisées dans l'électronique, la tech-
nologie et l'aviation.

Le Gouvernement togolais a ensui-
te signé au cours de cette visite, une
convention avec la chinoise Poly
Group pour la construction de 10.000

logements sociaux. Selon le Président
de la République, il s'inscrit dans la
droite ligne de la politique de l'habi-
tat qu'il promeut avec notamment le
programme lancé en 2014 dont la
réalisation de 50.000 logements en
faveur des fonctionnaires constitue un
projet pilote.

"  La demande est forte et solva-
ble et nous devons la soutenir " a indi-
qué M. Gnassingbé au cours d'un
entretien avec les dirigeants de Poly
Group.

Selon le Ministre des
Infrastructures  Ninsao GNOFAM qui
a paraphé le protocole pour la par-
tie togolaise, les travaux devraient
démarrer d'ici la fin d'année.

Ouvert aux discussions et au dialo-
gue, Faure Gnassingbé ne pouvait
pas quitter le territoire chinois sans
s'entretenir avec les ressortissants
togolais vivant en Chine pour leurs
études ou leurs affaires.

Aussi bien le Chef de l'Etat que les
membres du Gouvernement qui l'ac-
compagnaient, notamment les minist-
res Adji Otèth AYASSOR, Victoire
DOGBE, Cina LAWSON, Robert DUS-
SEY, Bernadette LEGUEZIM ou encore
Ninsao GNOFAM, se sont engagés à
prendre les mesures pouvant faciliter
la vie de nos compatriotes en Chine
ainsi que les conditions de leur inser-
tion en cas de retour dans leur pays.
Faure GNASSINGBE a dit toute sa
fierté de voir une communauté aussi
dynamique et déterminée à s'impli-
quer dans les chantiers de dévelop-
pement du Togo.

Faure Gnassingbé a démontré une
fois encore à travers cette visite et les
fruits qui en sont sortis, que sa poli-
tique et ses efforts diplomatiques sont
appréciés par les grandes puissances,
n'en déplaisent aux détracteurs qui
n'y voient que du mauvais.

G/N

Des retombées qui confirment l'engagement social du Chef de l'Etat

Sempiternelles marches du CAP 2015 : 
Confondus et désorientés, Jean-Pierre Fabre et sa clique

demande l'aide des présidents ghanéen et ivoirien

Jean-Pierre Fabre, président de l’ANC

Après quelques mois de pause, Jean-Pierre Fabre et ses amis réunis au sein
du Combat pour l'Alternance Politique (CAP) 2015, ont repris de plus belle leur
sport favori, sans beaucoup d'engouement des partisans cette fois, quand on sait
l'impertinence et l'inopportunité de ces marches. Déboussolé donc par ce
manque de mobilisation, ce regroupement de partis politique se crée une bouée
de sauvetage incongrue, en demandant l'implication des présidents John
Mahamat du Ghana et Ouattara Alassane de la Côte d'Ivoire pour une quel-
conque pression sur le pouvoir de Faure Gnassingbé.

Voyage de Faure Gnassingbé en Chine : 

Faure Gnassingbé à son arrivée en Chine Signature de convention de prêt en présence des deux chefs d’Etat
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Créé en 2010 pour sortir la tête du
Togo de l'eau en matière de transport
aérien et desservant jusqu'en 2015
vingt-deux capitales et villes africaines,
la compagnie Asky traverse les pires
moments de son existence qui risquent
de précipiter la compagnie panafricaine
vers les précipices.

" La compagnie Asky a le regret
d'informer ses passagers du vol KP
010 à destination de Abidjan que
pour des raisons de conditionnement,
leur départ prévu pour 15h ne peut
avoir lieu à l'heure indiquée. La com-
pagnie Asky s'excuse pour le dés-
agrément causé ".C'est l'une des phra-
ses parmi tant d'autres, que l'on
entend souvent à l'aéroport
International Gnassingbé Eyadéma de
Lomé de la part de la compagnie "
maison " Asky. En effet, lorsque le site
d'information Africardv.com annonçait
de profonds malaises au sein de cette
compagnie, beaucoup pensaient à un
montage pour mettre " le sable dans
la nourriture "de la seule et unique
compagnie de transport privée du
Togo.

Il était question dans cet article
publié par www.africardv.com de plus
de 20 vols qui étaient annulés au cours
du mois d'Avril pour cause d'insuffi-

sance de personnel naviguant, etc…
L'un des sites togolais les mieux

visités ne semblait pas si bien dire
lorsque le 28 mai dernier, les passa-
gers du vol Asky à destination
d'Abidjan ont eut des sueurs froides
pour avoir raté de près les pires
instants de leurs vies. Le vol KP 010
qui devrait les embarquer depuis 15
heures pour l'aéroport Félix
Houphouët Boigny a accusé un grand
retard de 3h30 Minutes pour cause de
conditionnement d'air dans l'appareil
qui devrait les transporter jusqu'à
destination. Ils finissent par embar-
quer aux environs de 18h 15 dans une
interminable et indescriptible chaleur.

Le chef de cabine prend la parole,
présente les excuses de l'équipage et
explique que le problème n'est pas
totalement résolu mais qu'une fois
dans les airs, la climatisation fonction-
nera parfaitement. Mais c'est sans
compter avec l'approximation dans
laquelle notre " compagnie chérie "
est entrain de passer maître.
Transpirant à grosses gouttes, la peur
au ventre, la centaine de passagers
retenait son souffle lorsque le bom-
bardier décolla. Prévu pour durer une
heure 5 minutes, le vol n'ira pas à son
terme puisque, quelques instants après
avoir dépassé Accra, le Commandant

de bord annonce qu'il ne pouvait plus
continuer compte tenu de ce problème
qui persistait. Il décide alors de
rebrousser chemin et promet d'être à
Lomé dans un quart d'heure. Plus de
40 minutes, à tourner en rond dans le
ciel c'est finalement autour de 20h
moins le quart que l'avion a atterri.

Tous les passagers, la mort dans
l'âme apprendront au final que le vol
a été annulé. Conséquence, tout le
monde est cloué au sol.

D'autres cas similaires de vols
annulés ou de vols retardés sont plu-
sieurs fois enregistrés sur le réseau
Asky.

Et pourtant ce n'est pas la clientè-
le qui manque à Asky

Vols retardés, avions sans climatisation, vols surbookés, vols annulés :

Quand Asky veut ternir l'image de l'aéroport Gnassingbé Eyadéma

Dynamique de relance économique au Togo :

Faure Gnassingbé  s'inspire du model des pays développés
Après avoir créer les condi-

tions de l'apaisement politique
au Togo, Faure Gnassingbé s'est
engagé dans la logique de la
relance économique du pays.
Soucieux de faire du Togo une
économie émergente à l'horizon
2030, il s'est donné pour défi de
remettre sur pied les infrastruc-
tures économiques du pays,
notamment les routes, les mar-
chés, le port, l'aérogare et les
hôtels. Un pari que ce dernier
relève avec l'admiration non
seulement de la population, mais
aussi de la communauté interna-
tionale. Cette dernière ne
manque pas de s'engager dans
cette noble aventure avec Faure
Gnassingbé.

De l'assainissement des finances
publiques en partant de la création
du Guichet unique pour le commerce
extérieur (SEGUCE-Togo) à la mise en
place de l'Autorité de Régulation des
Marchés publics (ARMP), en passant
par l' Office Togolais des Recettes
(OTR), la marche vers la lutte contre
la corruption est résolument engagée.
Plusieurs malversations financières ont
été décelées et traitées avec la
rigueur de la loi.

Aujourd'hui, Faure Gnassingbé ne
ménage aucune stratégie de conquê-
te de marché à l'international ou de
transfert de compétence vers le pays.
c'est dans cette logique qu'il a réor-
ganisé la diplomatie togolaise en l'o-
rientant vers cette ambition de relan-
ce économique.

C'est ce qui justifie son déplace-
ment en chine après celui de l'Egypte
récemment et la tenue du printemps
de la coopération Allemande. Le
Togo est aujourd'hui au centre des
préoccupations économiques  de plu-
sieurs pays compte tenu des opportu-
nités dont il dispose.

La construction de cette nouvelle

aérogare dont la capacité d'accueil
est environ un million de passagers
par an est une possibilité pour le
Togo d'améliorer les recettes
publiques. Cette amélioration des
recettes publiques peut conduire à
une révision à la baisse de la pression
fiscale qui fait jaser plusieurs aujour-
d'hui. Il en est de même pour la res-
tauration de l'hôtel 2 Février aujour-
d'hui baptisé "  Hôtel Radisson Blu 2
Février".

Les routes modernes construites ici
et là participent à la réalisation des
gains de temps et à renforcer les
échanges entre le Togo et les autres
pays de la sous région. Il s'agit pour
Faure Gnassingbé de faire du Togo
un Hub commercial. Si cela est réali-
sé, les prix des produits seront moins
chers ici au Togo par rapport aux
autres pays de la sous région.

En chine, de bonnes nouvelles sont
sorties des échanges. Il s'agit entre
autre de la remise d'une partie de la
dette togolaise. Il s'agit également de
plusieurs prêts accordés au Togo pour
renforcer la construction des infras-
tructures de développement écono-
mique.

Puisque la perfection n'est pas de
ce monde et que les efforts sont tou-

jours en cours, il faut sou-
ligner que la pauvreté
est toujours une réalité
au Togo et que pour la
dissiper, il faut créer de
la croissance, c'est-à-
dire renforcer le produit
intérieur brut du pays
afin que la redistribution
de cette richesse per-
mette de soulager la
souffrance de la popu-
lation.

C'est toujours dans
cette optique que Faure
Gnassingbé a favorisé
les conditions de créa-
tion des entreprises.

Aujourd'hui, si tout n'est pas
encore parfait, il faut reconnaitre que
les efforts faits sont encourageants.
Ce qui permet de renforcer l'attracti-
vité des investisseurs au Togo. Sur la
question des investisseurs en tout cas,
il reste encore à évaluer combien ils
sont afin que les togolais puissent se
convaincre des efforts qui se font.

Il est également important qu'un
accent spécifique soit mis sur le sec-
teur agricole afin de renforcer la pro-
duction. Il faut courageusement aller
vers la mécanisation de l'agriculture,
gage d'une sortie définitive de la
faim et de l'inflation. Les produits de
premières nécessités coûtent encore
les yeux de la tête quoi qu'on dise.

Il aurait été important aussi que la
mécanisation de l'agriculture soit au
cœur de l'agenda du Chef de l'Etat
dans les échanges avec le président
chinois dans le contexte de la relance
de l'économie togolaise.

La construction du barrage
d'Adjralala n'est pas une mauvaise
chose en soi, mais il faudrait égale-
ment faire en sorte que le secteur
agricole soit au cœur des échanges
pour avoir des retombées sur la crois-
sance et sur le quotidien des citoyens.

Armand

Sueurs froides à bord du vol AF
0128 le 27 mai dernier. Alors qu'il
venait de quitter l'aéroport Roissy-
Charles de Gaulle (France) en direc-
tion de Pékin, l'équipage a dû rappe-
ler la tour de contrôle alors que l'a-
vion avait atteint sa vitesse de croisiè-
re Raison : un passager a fait un mal-
aise et présentait des signes inquié-
tants. Le dilemme pour les pilotes était
le choix entre un atterrissage d'urgen-
ce ou une gestion du cas à bord, avec
tous les risques d'aggravation de la
situation qui pouvait provoquer un
extrême préjudice. Au sol, le SAMU
conseille un atterrissage d'urgence.

Avant la prise de décision, le
commandant de bord passe un mes-
sage sollicitant un médecin au cas où
il s'en trouverait à bord. Le colonel
Kadjika TOMTA, médecin à la
Présidence qui voyageait sur le vol
dans la délégation devant rejoindre
le Président de la République pour
sa visite d'Etat en Chine, se présenta.
Après s'être assuré de sa qualité en
lui passant le SAMU à Paris, il fut
autorisé à intervenir. Le passager qui
visiblement faisait un malaise car-

diaque a pu donc être sauvé par le
colonel TOMTA, qui a indiqué que le
cas n'était pas désespéré mais
nécessitait  simplement une prompte
intervention.

A l'atterrissage à Pékin, cet ensei-
gnant de 62 ans à l'Université
Descartes à Paris a tout de même
été évacué sur une unité de soins chi-
noise, par mesure de précaution. "
Je n'ai fait que mon travail " a
déclaré modestement l'officier, face
aux messages de félicitations et aux
nombreuses sollicitations dont il a
commencé à faire l'objet.

Source: Focus Infos

PANIQUE A BORD DU VOL AF 0128 : 

LE COLONEL TOMTA AU SECOURS

Colonel Tomta Kadjika

ASKY, UNE HONTE NATIONALE?

Pour un coup d'essai au démarrage
de ses activités, ce fut un véritable
coup de maitre. Sur pratiquement tou-
tes ses lignes, Asky ne chôme pas de
passagers. Très tôt, le monde entier a
commencé par faire confiance à cette
compagnie. Fait remarquable mais
qui est devenu inquiétant ces derniers
jours, c'est qu'il arrive des moments où
des passagers détiennent des billets
mais ne peuvent voyager pour cause
de place non disponible dans l'avion.
Les faits les plus pathétiques qui res-
tent vivaces dans la mémoire de cer-
tains passagers dans l'incapacité
d'embarquer c'est les vols Asky du 04
et 05 Avril en provenance de Bamako
où l'avion est surbooké à -38 pour
celui du 4 juin et à -15 pour celui du
5. Dans ces conditions on peut sans
aucun risque de se tromper affirmer
que Asky devrait avoir le vent en
poupe en ce moment mais malheureu-
sement les scénarii décris plus haut
viennent jeter du discrédit total sur
cette fierté en passe de devenir une
honte nationale. Les interrogations se
font jour au sein de l'opinion à 'heure
où déçus des passagers commecent
par perdre espoir avec Asky.

A quel niveau ça cloche toujours ?
Des informations parvenues à notre

rédaction font état de ce que, ce n'est
pas les moyens qui manquent à la
compagnie Asky. Pour preuve, en fin
de semaine dernière, la compagnie a
réceptionné un nouveau Boeing, pour
le bonheur de son staff mais aussi de

sa clientèle. Malheureusement, il se
raconte que la rigueur et la bonne
gestion manquent cruellement à pcet-
te société de transport aérien.

Des indélicatesses de certains pre-
miers responsables font que des situa-
tions désobligeantes se produisent à
Asky sous le regard impuissant des
responsables de l'aéroport de Lomé,
obligés de supporter l'amateurisme
de ceux qui ont la charge de la com-
pagnie panafricaine.

Concernant le personnel naviguant
et les techniciens chargés de former
les pilotes et de la maintenance des
avions, il se raconte que là aussi c'est
des Ethiopiens qui font la pluie et le
beau temps.

S'il leur est reconnu une certaine
maitrise de leur sujet, certains leur
font le procès de vouloir saboter les
activités de Asky pour que la compa-
gnie Ethiopienne Ethiopian Airlines
tienne toujours le monopole en
Afrique malgré que les deux compa-
gnies soient partenaires. Vrai ou faux,
l'avenir nous en dira plus.

Eviter d'écorner l'image de l'aéro-
port de Lomé

" Waou le Togo a un bel aéroport
" s'exclamait un camerounais en cor-
respondance à l'aéroport Gnassingbé
Eyadema pour Bamako. Depuis la
construction et l'inauguration de la
nouvelle aérogare de l'aéroport de
Lomé, le Togo arrive en tête de pas
mal de pays de la sous- région dans
le domaine aéroportuaire.
Malheureusement, les situations que
nous décrivions ici risquent de porter
un coup mortel à l'image que veulent
donner le Chef de l'Etat et les nou-
veaux dirigeants de l'Aéroport de
Lomé.

Vivement donc que l'Etat accompa-
gne au plus vite cette compagnie qui
devrait non seulement faire la fierté
de note pays mais aussi de toute
l'Afrique, afin que le retard dans les
départs et les arrivées des passagers
de Asky soient vraiment l'exception et
que la ponctualité soit la norme afin
que la vision que le  Chef de l'Etat a,
de notre Aéroport soit maintenue.

Kpélafia Biva

Un avion d’ASKY

Le Président Faure Gnassingbé
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cette fois-ci, le Certificat ISO 14001,
norme internationale qui tient compte
du respect et de l'impact des activités
des entreprises sur l'environnement.
Quels sont les facteurs qui ont pesé
dans la balance et qui ont permis au
leader de la téléphonie mobile de rece-
voir des mains des premiers responsa-
bles de TUVRheinland ce certificat dont
toutes les organisations rêvent ?

Il faut avouer que la norme ISO
14001 est une norme internationale
définie et gérée par l'ISO
(International Standard
Organisation). Cette certification
s'obtient  par rapport à un référen-
tiel. Il s'agit des performances véri-
fiées par des experts spécialisés dans
le domaine. En effet, Togo Cellulaire
a pris un engagement ferme d'évoluer
vers un système de management inté-
gré couvrant l'environnement et la
responsabilité sociétale. Ceci s'ex-
plique par la réduction de  tous les
impacts environnementaux liés à ses
activités.

Togo Cellulaire s'efforce à réduire
le temps de fonctionnement des grou-
pes électrogènes pour ainsi limiter les
rejets des fumées dans l'air. Il est
question d'éviter le gaspillage d'éner-
gie, en optant aussi pour la mise sur

pieds de plaques solaires sur les sites
GSM. Elle opte pour les matériaux
biodégradables, en ce qui concerne
les emballages de tous ses produits.

Elle est passée par exemple de
cartes grattées au rechargement vir-
tuel. Des dispositions sont prises pour
que les huiles et fuels provenant de
l'activité de ses machines ne soient
pas déversés dans la nature. Elle
prend en compte le cadre environne-
mental, s'agissant des déboisements
pour l'installation des pilonnes.

La certification ISO 14001 consti-
tue un cadre définissant des règles
d'intégration des préoccupations
environnementales dans les activités
d'une organisation afin de maitriser
les impacts sur l'environnement et ainsi
concilier les impératifs de fonctionne-
ment de l'organisme et de respect de
l'environnement

Toute en somme, Togo cellulaire
désormais prend sur  elle d'assurer
ses performances dans le respect des
réglementations en vigueur sur la
sécurité environnementale. Rappelons
que Togo Cellulaire est une filiale de
Togo Télécom. Elle a démarré ses
activités commerciales le 1er juillet
1998.

Moudjib Falana

Déterminé à soutenir Faure
Gnassingbé dans toutes ses actions et
initiatives, la NJSPF a décidé de
débuter les festivités de ce jubilé d'or
en allant confier à Dieu la vie du chef
de l'Etat, afin de témoigner au créa-
teur des cieux et de la terre la recon-
naissance pour la force et la sagesse
accordé au Président de la
République, depuis sa naissance jus-
qu'à ce jour, en passant par son
accession à la magistrature suprême.

" Il n'existe pas d'autorité qui n'é-
mane de Dieu, c'est pourquoi nous
avons voulu rendre grâce au seigneur
pour la vie de notre Président de la
République, parce que 50 ans ce
n'est pas rien. C'est beaucoup, mais
ce n'est pas suffisant. C'est dans cette
perspective que nous avons demandé
une messe d'action de grâce ", a
déclaré à la presse Noël De Poukn,
président de la NJSPF.

Pour ce dernier, si le Chef de l'Etat
a la paix du cœur, alors c'est tout le
peuple togolais qui aura la paix et la
quiétude. La NJSPF a demandé à
Dieu de lui donner la santé, la sages-
se, la force, afin qu'il puisse continuer
ce qu'il ne cesse de faire pour le
Togo.

" Nous sommes sortis de cette
messe ragaillardis, parce que nous
sommes comblés dans la mesure où
nous sommes convaincus que Dieu a
écouté nos prières, et notre président

jouira d'une santé parfaite, d'une
sagesse pointue pour le bonheur du
peuple ", a laissé entendre le prési-
dent de la NJSPF au sortir de cette
messe.

Le 06 juin 2016 coïncidant avec le
début du mois de Ramadan, le mois
de carême chez les musulmans, la
NJSPF a profité de cette aubaine
pour faire don de vivres aux hommes
et femmes musulmans de la mosquée
de Vakpossito, afin de leur permettre
de bien entamer cette période consa-
crée aux prières et aux bonnes œuv-
res.

" La providence a voulu que les
musulmans commencent le carême ce
06 juin, date anniversaire du chef de
l'Etat. Le mois béni de Ramadan est
un mois où les musulmans ont besoin
de soutien. C'est pourquoi nous som-
mes venus leur remettre au nom du
PR, certains vivres pour leur témoi-
gner notre soutien, à leur endroit ", a
confié Noël De Poukn.

C'est pour lui également une occa-
sion de demander à tous les fidèles
musulmans, de prier pour le chef de
l'Etat tout le long de leur carême.

" Que ce mois de juin soit réservé
à la prière afin que Allah puisse
accorder au Président de la
République qui se bat nuit et jour
pour reconstruire le Togo. Et pour
avoir cela, il faut passer par l'inter-
cession de la prière humaine. L'imam

et ses fidèles nous ont donc rassuré et
ont promis qu'ils prieront pour le bon-
heur du peuple ", a-t-il indiqué.

Les bénéficiaires de ce geste,
n'ont, pour leur part, pas tari de
remerciements envers Faure
Gnassingbé, et envers la NJSPF, qui
s'est souvenue au-delà de tous des
musulmans et ont décidé leur appor-
ter un coup de main pour leur per-
mettre de bien débuter le mois de
Ramadan.

" Notre jeûne commence cette

année à la date d'anniversaire du
chef de 'Etat. Nous lui souhaitons bon
anniversaire et que Dieu l'assiste
dans tous ces œuvres. Nos remercie-
ments vont aussi à ceux qui ont eu l'i-
nitiative de nous offrir ce don. Nous
prions le tout puissant de leur donner
la bonne santé et la force pour que
l'année prochaine nous puissions
encore bénéficier de cette action ", a
déclaré Bonfoh Tchapo Mohamed,
représentant du comité de la mos-
quée.

La rédaction du journal Eveil de la
Nation se joint aux différentes initia-
tives pour souhaiter un heureux anni-
versaire au président Faure
Gnassingbé, à qui nous souhaitons
une longue vie et plus de sagesse
dans ses choix pour que le Togo
continue d'avancer sur la voie de l'é-
mergence, du développement, de la
démocratisation et surtout de la
décentralisation.

G/N

Célébration des 50 ans de Faure Gnassingbé : 

Une prière de la NJSPF a marqué l’événement

Lot de vivres offert à la mosquée de Vakpossito                                                         Noël De Poukn lors de son allocution         

Après l'obtention du Certificat ISO
9001 en décembre 2013 relatif aux
exigences pour un management de
qualité, la Société de téléphonie mobi-
le Togo Cellulaire, récidive et reçoit

Performance et respect des normes environnementales
dans la téléphonie mobile :

TOGO CELLULAIRE DÉSORMAIS CERTIFIÉE ISO 14001 

Photo de famille ; on reconnait le DG de Togocel en blanc

06 juin 1966 - 06 juin 2016, cela fait cinquante ans que le Président de
la République, Faure Gnassingbé, a vu le jour. En cette heureuse occasion, la
Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure (NJSPF), engagée à
aider le Chef de l'Etat dans ses initiatives pour le développement du Togo, a
organisé ce dimanche une messe d'actions de grâce, afin d'implorer les béné-
dictions et les vœux de longévité sur la vie du N°1 togolais.
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L'éclat de ce forum Pacific a été
rehaussé par la présence effective
du ministre chargé de la sécurité,
des ambassadeurs d'Egypte et de
Lybie, du président de l'Union
Musulmane du Togo (UMT), du
Directeur de publication du
Magazine le Pacific, de Mon sei-
gneur (Mgr) Barrigah Nicodème
Evèque d'Atapkamé, de Cheikh
Mahmoud Zéidane, des dignitaires
religieux et chefs traditionnels, sans
oublier le Directeur Général de
Togo Cellulaire.

Tout part d'un constat. Il s'agit
du contexte dans lequel est né ce
projet, principalement le spectre de
la violence qui plane de nos jours
sur les populations eu égard aux
multiples attentats dont ont été vic-
times certains pays de la sous
région. Il est essentiellement ques-
tion pour les organisateurs de ce

forum qui revêt un caractère
Pacific, d'éclairer les populations
sur les vraies valeurs morales de
paix, de dialogue et de vivre
ensemble véhiculées par l'islam.

L'intervention salutaire des
personnalités présentes au Forum

En levée de rideau, tour à tour,
Kouko Mouatapari, Directeur de
publication du Magazine le Pacific,
le DG Atcha Dédji-Dédji de Togo
Cellulaire, Bouraima Inoussa, prési-
dent de l'UMT, Mohamed Karim
Shérif ambassadeur d'Egypte au
Togo, et enfin le ministre Yark
Damehame, ont articulé leur messa-
ge autour des idéaux comme entre
autres, la paix, le dialogue, le vivre
ensemble, le pardon, la coopéra-
tion et la coordination entre Etats.

A travers ces interventions, l'on
doit noter que la lutte contre le ter-

rorisme par les armes coûte très
chère aux Etats. Aujourd'hui, l'un
des moyens de lutte, très efficace et
moins coûteux consiste à l'éradica-
tion de ce fléau grâce à des métho-
des pacifiques.

C'est le travail que s'évertue à
faire la société civile. Samedi der-
nier, le forum a connu une adhésion
populaire de la part des partici-
pants venus de couches sociopro-
fessionnelles variées. Ce forum
s'inscrit dans la dynamique de la
sensibilisation à la culture de la
paix et de la coexistence paci-
fique..

Un panel qui a répondu aux
attentes

Sous la modération du
Journaliste Sas Gaou un panel
constitué de hautes personnalités a
tenu en haleine le public qui s'est
massivement déplacé et qui n'a pas
voulu se faire compter l'événement.

Quatre sous thèmes ont été
exposés. Il s'agit de: Djihad et ter-
rorisme, développé par l'islamolo-

gue, Alioum Diouf, géopolitique des
crises en relation avec le monde
musulman, exposé par le juriste
Nouridine Djibril, islam et lutte cont-
re le terrorisme développé par le
Cheikh Mahmoud Zéidane de l'ins-
titut Al Azar d'Egypte, et enfin les
valeurs spirituelles, gage de la coe-
xistence pacifique, expliqué par
Mgr Barrigah Nicodème. Les diffé-
rentes interventions ont permis à la
grande assistance, de comprendre
dans un premier temps de lever l'é-
quivoque sur des concepts tel que
le djihad et ensuite d'essayer de
comprendre les motivations qui
sous-tendent ces actes criminels.

Le caractère assez original de
cette rencontre est sans nul doute
les échanges entre le public et les
panélistes qui a permis de répond-
re aux préoccupations et d'analy-
ser ensemble les différents apports
et contributions. Il a été question de
faire comprendre que, l'islam tout
comme le christianisme prône le
vivre ensemble et aucun pays ne
peut prétendre vaincre le terroris-

me seul. Il faut une collaboration
entre société civile leader religieux,
population forces de l'ordre et de
sécurité. Il faut éviter de faire l'a-
malgame entre l'islam et l'islamis-
me. Les discussions ont permis d'at-
tirer l'attention des jeunes, en les
appelant de conscience de la réali-
té, en ne pas se laisser endoctriner
ou berner à travers les propagan-
des, les réseaux sociaux etc.

De tous ce qui précède, il faut
retenir que ces attentats devenus
quasi-quotidiens et que revendi-
quent ces organisations terroristes
n'ont aucun lien avec l'islam. Et
aucun pays ne peut prétendre vain-
cre le terrorisme tout seul. Il faut la
coopération et la coordination
entre les Etats. Comme on le dit sou-
vent, la violence commence par l'i-
gnorance de la paix. Ce forum
‘’Pacific’’ organisé par " le magazi-
ne Pacific " et qui a connu une
adhésion populaire, prône la cultu-
re de la paix.

Moudjib Falana

Cohabitation harmonieuse entre  religions et lutte contre le terrorisme :

Le Magazine Pacific prône des idéaux de paix et de dialogue 
De nos jours, l'humanité toute entière est sous la menace perma-

nente d'actes terroristes. L'islam constitue la religion qui sert de pré-
texte à des nébuleuses et sectes islamiques, notamment Boko
Haram et Daesh pour commettre leurs forfaitures. En vue d'éclairer
les populations sur les vraies valeurs de l'islam et créer un cadre de
dialogues et de culture de la paix entre les différentes religions, le
magazine Pacific a organisé le samedi 4 juin dernier à Lomé un
forum Pacific placé sous le thème central : " une convergence pour
la culture de la paix ".

Les panélistes lors du Forum

Vue partielle de l’assistance ; on reconnait au premier plan, de droite à gauche : le ministre Yark, le DG Atcha Dédji et le Gal Ayéva
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Programme Volontaire des jeunes déscolarisés de l'ANVT : 

Le satisfecit de la phase pilote ouvre la voie à l'extension sur le plan national

Produit de l'Agence Nationale du
Volontariat au Togo (ANVT), le projet
volontariat des jeunes déscolarisés a
enregistré pour sa phase pilote 582
jeunes qui ont travaillé sur les ques-
tions d'assainissement dans le grand
Lomé repartis en 10 zones.

" Ce projet a été démarré le 15
janvier et a pris fin le 14 mai avec
582 jeunes qui ont travaillé sur les
questions d'assainissement. L'Agence
les a mobilisé, et les a mis à la dispo-
sition de l'ANADEB, qui a son tour les
a confié aux CDQ dans dix arrondis-

sements de la ville de Lomé ", a expli-
qué Omar Agbangba, Directeur
Général de l'ANVT.

Au bilan des activités menées, les
jeunes du programme ont curé 10
000 mètres de caniveaux, entretenu
33 rues dont la longueur totale est de
25 kilomètres, et enlevé une centaine
de dépotoirs sauvage. A cela s'ajou-
te les travaux de sensibilisation des
riverains sur les comportements
civiques et sur l'implication de chacun
à la sauvegarde d'un environnement
propre.

En contrepartie de cet engage-
ment pour le développement de leur
communauté, ces jeunes ont bénéficiés
de plusieurs formations notamment en
entrepreneuriat, en développement
personnel, sur l'animation communau-
taire, les activités génératrices de
revenus, la santé sexuelles, les valeurs
citoyennes, et autres.

Ceux d'entre eux qui ont eu la
chance d'apprendre un métier avant
de s'enrôler dans ce programme, vont
bénéficier en plus de ces avantages,
d'un don de kit d'outils pour leur

installation et le démarrage de l'acti-
vité qu'ils ont appris.

" Parmi eux, il y en a qui ont

Esso Mayomba, jeune volontaire déscolarisée

Après quatre mois d'exécution de la phase pilote du projet du volontariat des jeunes déscolarisés, dont l'ob-
jectif est de promouvoir l'engagement citoyen, la solidarité, l'inclusion sociale à l'endroit des jeunes déscolari-
sés en leur offrant l'opportunité de contribuer aux solutions de développement de leur pays, l'heure est dés-
ormais au bilan, qui d'ailleurs se veut satisfaisant au vu des résultats positifs engrangés.

Toute politique de développement
nécessite un système de santé solide. Et
c'est la raison pour laquelle, certains
Etats du monde parmi lesquels le Togo,
avec l'appui de l'Organisation
Mondiale de la Santé, ont renforcé leur
résilience face à certaines endémies. A
cet effet, il s'est tenu le 01er juin der-
nier à Lomé la deuxième réunion de
revue des programmes nationaux d'é-
radication de la dracunculose en phase
post-certification.

Cette réunion, qui s'est tenu dans la
capitale togolaise a enregistré la
participation des délégués venus de
différents pays africains, des repré-
sentants du système des Nations Unis,
de la Représentante de
l'Organisation Mondiale de la Santé
(OMS) au Togo.

Lors de la cérémonie d'ouverture
de ces assises, la représentante rési-
dente de l'OMS au Togo  Dr Lucile
Imbua, est revenu sur les cas de la

dracunculose répartis dans 20 pays
dont 16 en Afrique. Il s'agit de dix
milles cas (10.000) en 2007, cinq cent
quarante deux (542) cas en 2008,
cent vingt six (126) cas en 2014,
vingt deux (22) en 2015. Entre 1998
et 2015, quarante (40) pays ont été
certifiés par l'OMS comme exempts
de la maladie.

Malgré la non atteinte de certai-

nes cibles, pour rompre la chaine de
transmission, il est essentiellement
question de renforcer la surveillance,
de signaler des cas avérés, d'envoyer
des rapports et élaborer un plan
d'action.

" Notre pays est ainsi entré dans la
période de pré certification jusqu'en
2011 où après une enquête menée
par des experts internationaux, le

Togo a été déclaré par l'OMS comme
pays ayant éradiqué la dracunculose.
Il est heureux de constater que bon
nombre de pays ici représentés ont
connu le même cheminement, avec à
leurs côtés la constante sollicitude et
l'action synergique des différents
partenaires dont nous saluons le pré-
cieux appui et le solide accompagne-
ment. " a indiqué le professeur
Moustafa Mijiyawa, ministre de la
santé et de la protection sociale, en
ouverture avant de souhaiter pleins
succès aux travaux.

Retenons que le dracunculose est
une maladie causée par un parasite
qui a pour nom scientifique dracuncu-
lus médinensis, appelé " ver de gui-
née ". C'est un parasite qui migre
dans les tissus sous-cutanés de sa vic-
time en provoquant des douleurs
intenses au niveau des articulations.
En 1980, la dracunculose a fait trois
millions et demi de victimes.

M.F.

2éme revue générale en post-certification de l'éradication de la dracunculose à Lomé:
Le renforcement de la surveillance et l'éradication 

complète de la maladie au cœur des préoccupations

La tabled ‘honneur lors de la rencontre

appris un métier mais qui n'ont pas
pu s'installer, ils bénéficieront d'un kit
pour leur installation par ANADEB, et
les autres qui n'ont pas appris de
métier, auront le choix soit d'appren-
dre un métier, soit de s'engager pour
une activité génératrice de revenus,
et les IMF vont les aider à bénéficier
des produits du FNFI pour ce fait ", a
laissé entendre le Directeur généra-
le de l'ANVT face à la presse.

Les jeunes qui ont fait partie de
cette première expérience, n'ont pas
omis de faire part de leur satisfac-
tion quant aux retombées de ce pro-
jet dans lequel ils ont tout à gagner,
et rien à perdre si ce n'est de la
sueur pour le développement du
Togo.

" J'ai beaucoup bénéficié de ce
projet. Nous avons reçu plus forma-
tions. Donc maintenant je sais com-
ment créer une entreprise, comment
la gérer, comment il faut élargir ses
pensées, comment se comporter et
tout. Grâce à ces travaux, nous
avons une rémunération qui nous a
aidés à nous prendre en charge.
Nous avons aussi un compte avec une
petite épargne et à la fin nous
aurons des équipements pour nous
installer et exercer les métiers que
nous avions appris. Quoi demander
de plus ? Si l'occasion se présente je
referai avec plaisirs cette expérien-
ce ", a témoigné Esso Mayomba,
l'une des jeunes de la phase pilote
du projet.

Satisfaite de cette phase pilote,
l'Agence Nationale du Volontariat
au Togo entend poursuivre ce projet
à travers son extension à d'autres
villes du Togo, avec cette fois environ
2 000 jeunes.

" 2 000 volontaires JDS seront
déployés par an dans toutes les pré-
fectures et cantons du pays, afin de
toucher à l'échelle les populations où
qu'elles se trouvent. Un point particu-
lier sera accordé aux renforcements
des capacités des volontaires sur les
secteurs porteurs. L'objectif étant de
faire du volontariat une valeur
citoyenne au carrefour du dévelop-
pement inclusif du pays ", indique
l'ANVT.

Pour devenir volontaire jeune dés-
colarisé, il faut être de nationalité
togolaise, avoir un âge compris entre
18 et 35 ans, avoir un niveau d'étu-
de inférieur ou égal à la classe de
terminale, ne pas avoir une forma-
tion professionnelle, avoir abandon-
né les études depuis au moins trois
ans, et ne pas avoir une activité pro-
fessionnelle stable et viable au
moment de l'enrôlement.

G/N

COPA AMERICA ET EURO 2016 :

Depuis le 03 juin dernier, les abon-
nés CANAL Plus en général, et les fans
du football en particulier, ont surement
eu l'agréable surprise de voir les mi-
temps des matchs de la Copa América,
et bientôt celles de l'euro 2016, agré-
mentés d'une nouvelle série aussi iro-
nique qu'instructif. C'est la nouvelle
trouvaille du groupe CANAL Plus pour
offrir du sourire à ses abonnés pendant
ce mois de juin considéré comme celui
de la fête du football en raison des
deux grands événements qui se jouent
en Europe et en Amérique.

Porteur de message et d'informa-
tions à l'endroit du public, les profes-
sionnels des médias ont, en effet, eu
le privilège de suivre en avant-pre-
mière, quelques épisodes de cette
magnifique aventure initiée par
CANAL Plus, dans le seul objectif d'é-
viter l'ennui qui meuble générale-
ment les mi-temps des matchs de
football.

Titrée " mi-temps ", cette nouvelle
série tournée en format court, décrit
le quotidien d'un couple gérant de
bar, et dont le monsieur est un fan du
football, alors que la femme est plu-
tôt intéressé par les feuilletons. Les
problèmes ne tarderont donc pas à

surgir puisque le bar ne dispose que
d'une seule télé.

" CANAL Plus voulait faire
quelque chose pour divertir ses
abonnés pendant les mi-temps. Alors
nous avons pensé à un format court
qui s'appellerait " mi-temps ". C'est
l'histoire d'un couple qui dirige un
bar. La femme aime bien les feuille-
tons, mais l'homme préfère le foot-
ball, donc ça crée des problèmes, et
il se passe tellement de choses dans
ce bar ", a expliqué Ancela
Aquereburu, coréalisatrice de la
série mi-temps.

L'objectif selon cette dernière est
de faire en sorte que les gens pren-
nent du plaisir en regardant les chai-
nes CANAL, et qu'ils passent du bon
temps sous leurs écrans en se divertis-

sant à travers du fou rire
pendant les mi-temps des
matchs de l'Euro et de la
Copa América.

Au-delà de l'aspect
divertissement, ce format
court évoque plusieurs
thèmes qui meublent le
quotidien, notamment les
problèmes des couples,
l'amitié, et les contrastes
de la vie.

" Nous avons soulevé
dans la série des thèmes de la vie
courante comme problèmes de cou-
ples, et d'amitié. Nous avons donc
choisi de parler de ces sujets avec
humour pour que les gens prennent
du plaisir en le regardant ", a éclair-
ci Ancela Aquereburu.

La coréalisatrice n'a par ailleurs
pas manqué d'éloge envers les
acteurs qui selon elle reflète que le
Togo est pétri de talents qui n'atten-
dent que des occasions pour éclore.

" Les togolais sont connus pour
être travailleurs et persévérants. Je
suis très fier de l'équipe avec laquel-
le j'ai travaillé. Nous voulons donc
dire qu'au Togo il y a de la potentia-
lité et que nous sommes capables de
faire des choses de qualité. Avec ce

que j'ai vu comme talent, dans 5 ans
le cinéma Togolais serait quelque
chose ", a-t-elle confié.

Pour les acteurs qui étaient pour
la plupart à leur première expérien-
ce, c'était plus que plaisant de tour-
ner ce format court, dans un environ-
nement convivial mais pourtant cos-
mopolites.

" Nous avons travaillé dans une
bonne ambiance chaleureuse et
conviviale. Nous étions de différentes
nationalité et d'horizons divers, avec
des talents divers, mais ça ne se sen-
tait pas. Les réalisateurs eux même
nous ont impulsé une énergie positive
et c'était bon ", a témoigné Kitcha
Akouvi, actrice principale de la série.

Au Total, 40 épisodes d'une durée
de trois minutes seront diffusées sur
les chaines CANAL Plus pendant les
mi-temps des matchs de la Copa
América débuté le 03 juin, et de
l'Euro 2016 qui démarre de 10 juin.

Pour permettre aux amoureux du
football de suivre pleinement ces
deux grands événements du football,
le groupe CANAL Plus est actuelle-
ment en promotion sur la vente des
décodeurs dont le prix est revu à la
baisse.

G/N 

Ancela Aquereburu, co-réalisatrice de la série

CANAL PLUS INVENTE "MI-TEMPS" POUR LE BONHEUR DES AMOUREUX DU FOOTBALL




